

REUNIÓN COMISIÓN POLÍTICA PS 15 DE JUNIO

- NO VENGO A DISCUTIR DE CUPOS NI MENOS A PEDIR GARANTÍAS PARA MI // LOS QUE HAN AFIRMADO QUE MI PROBLEMA ES COMO MANTENER MI CUPO, NO ME CONOCEN. // EL DERECHO A SER CANDIDATO A SENADOR SOCIALISTA ME LO GANÉ HACE YA MUCHOS AÑOS EN UNA PRIMARIA QUE TODAVÍA SE RECUERDA COMO EJEMPLO DE UNA DISPUTA ARDOROSA PERO QUE FINALMENTE NO PRODUJO HERIDAS QUE NO CICATRIZARAN. // SI DE UN CUPO SE TRATARA, EL MÍO ESTÁ SIEMPRE A DISPOSICIÓN // AQUÍ LO TIENEN.
- SE HA DICHO QUE EL ACUERDO ADOPTADO POR LA CP DEL 11 DE MAYO, ES QUE YO DEBÍA, LUEGO DE UN PERÍODO DE REFLEXIÓN, TOMAR UNA DECISIÓN INDIVIDUAL. // DISCULPENME, ESE NO FUE EXACTAMENTE EL ACUERDO // ES EVIDENTE QUE YO DEBO TOMAR DECISIONES // PERO ES EVIDENTE QUE ESTA CP QUEDÓ TAMBIÉN DE REFLEXIONAR PARA ANALIZAR LAS NUEVAS REALIDADES // EN SUMA, SE REQUIERE DE UN DEBATE Y UNA DECISIÓN COLECTIVA.
- DEBO AGREGAR QUE COMPARTO PLENAMENTE LOS TÉRMINOS DE UNA CARTA ENVIADA A LA MESA DEL PARTIDO CON FECHA 8 DE JUNIO FIRMADA POR UN IMPORTANTE CONJUNTO DE DIRIGENTES Y MANDATARIOS, ENTRE ELLOS, VARIOS MIEMBROS DEL COMITÉ CENTRAL Y DE ESTA COMISIÓN POLÍTICA.

HE ASUMIDO TAMBIÉN EL SÁBADO PASADO, EL COMPROMISO, EN UNA MUY CONCURRIDA REUNIÓN EN QUILLOTA CON DESTACADOS MILITANTES DEL SOCIALISMO DE MI REGIÓN (INCLUIDO EL PRESIDENTE REGIONAL, LOS TRES ALCALDES Y LA GRAN MAYORÍA DE LOS CONCEJALES) DE AGOTAR LOS ESFUERZOS QUE NOS EVITEN NUEVAS HERIDAS.

- A ESO VENGO // LES REITERO: NO ESTOY BUSCANDO LA DIVISIÓN DEL PARTIDO // QUIERO SI QUE TERMINEN LAS PRESIONES Y EL AMEDRENTAMIENTO A FUNCIONARIOS PARA QUE DEJEN DE PENSAR COMO PIENSAN // ESTAS FORMAS DE ACTUAR SON INDIGNAS Y LAS DENUNCIARÉ CUANTAS VECES SEA NECESARIO.
- A NADIE SE ESCAPA QUE EL PS ENFRENTA UNA SITUACIÓN MUY COMPLEJA PRODUCTO DE UNA ACUMULACIÓN DE DESACIERTOS Y ARBITRARIEDADES, COMO EL ABRUPTO CAMBIO DE LAS REGLAS DEL JUEGO ANUNCIADAS POR LA CONCERTACIÓN PARA LA ORGANIZACIÓN DE SU PROCESO DE PRIMARIAS INTERNAS // DE CARA A LA PRÓXIMA ELECCIÓN PRESIDENCIAL SE HA PRODUCIDO UNA SITUACIÓN INÉDITA EXTRAORDINARIAMENTE GRAVE // CONTANDO CON IMPORTANTES FIGURAS PARA REPRESENTARLO, LA DIRECCIÓN SOCIALISTA NO HA SIDO CAPAZ DE SUSTENTAR REALMENTE A NINGUNA // ALLÍ QUEDÓ EL EX PRESIDENTE LAGOS, CON LA INTIMA CONVICCIÓN DE QUE NO SOLO NO FUE APOYADO SINO QUE FUE OBJETO DE MALTRATO // ALLÍ QUEDÓ JOSÉ MIGUEL INSULZA, EL CANDIDATO FAVORITO DE LA DIRECCIÓN, QUE FINALMENTE TOMÓ OTRA OPCIÓN // Y AQUÍ ESTÁN TRES MILITANTES DE ESTE PARTIDO QUE SI SON CANDIDATOS PERO QUE HAN DEJADO, AL MENOS ADMINISTRATIVAMENTE, DE PERTENECER A ESTAS FILAS // ALGO ASÍ NO HABÍA PASADO NUNCA // REAFIRMO EN ESTA PLANO TODO LO

1

2

QUE DIJE EN EL ÚLTIMO COMITÉ CENTRAL DE ENERO, EN UNA LARGA INTERVENCIÓN.

- ES CIERTO QUE YO NO PIENSO EXACTAMENTE IGUAL QUE EN ENERO O QUE INCLUSO EN MARZO // ESTO ES ASÍ PORQUE LA REALIDAD TAMBIÉN HA CAMBIADO Y VENGO HUMILDEMENTE A INVITARLOS A QUE USTEDES PUEDAN TAMBIÉN ASUMIR LOS NUEVOS Y EXPECTANTES DATOS DE LA NUEVA SITUACIÓN.
 - EN ENERO ERAN MUY POCOS, ENTRE LOS QUE YO NO ME CONTABA, LOS QUE CREÍAN EN LA OPCIÓN DEL DIPUTADO ENRIQUEZ-OMINAMI, A LA CUAL SI HICE REFERENCIA EN MI INTERVENCIÓN EN EL COMITÉ CENTRAL // PRÁCTICAMENTE NADIE PENSABA QUE ÉSTA IBA A ALCANZAR LA GRAVITACIÓN Y POTENCIALIDAD QUE HOY DÍA MUESTRA // ALGO ASÍ PASO A LOS INICIOS CON MICHELLE BACHELET.
 - HE LLEGADO A LA CONCLUSIÓN QUE LA OPCIÓN DEL DIPUTADO ES LA QUE MEJOR ENCARNA LAS ASPIRACIONES A MÁS DEMOCRACIA Y MÁS LIBERTAD, QUE SON TAMBIÉN LAS NUESTRAS // ESA CANDIDATURA YA NO ES SIMPLEMENTE TESTIMONIAL Y EN UN PERÍODO MUY CORTO DE TIEMPO SE HA TRANSFORMADO EN UNA OPCIÓN ALTAMENTE COMPETITIVA.
 - LA MÍA NO ES SIMPLEMENTE UNA OPCIÓN EMOCIONAL POR EL QUEHACER DE UN HIJO // HE HECHO UNA OPCIÓN POLÍTICA RESPONSABLE POR LA CANDIDATURA PRESIDENCIAL DEL DIPUTADO ENRIQUEZ - OMINAMI // ME SIENTO INTIMAMENTE COMPROMETIDO CON LOS CONTENIDOS FUNDAMENTALES QUE ELLA EXPRESA EN TANTO PROCESO SOCIAL RECTIFICADOR DE UN PELIGROSO Y PERSISTENTE PROCESO DE DEGRADACIÓN DE LA POLÍTICA, DEL SISTEMA DE PARTIDOS Y DE LA CONCERTACIÓN TAL CUAL LA CONOCEMOS HOY DÍA. // ESTA CONCERTACIÓN TIENE MUY POCO QUE VER CON LA QUE YO CONTRIBUÍ A FORMAR A FINALES DE LOS 80.
 - HACEN UNA APUESTA IRRESPONSABLE Y VOLUNTARISTA, LOS QUE SE EMPEÑAN EN PERCIBIR COMO UN FENÓMENO MEDIÁTICO Y EVENTUALMENTE EFÍMERO, LA IRRUPCIÓN SORPRESIVA Y SORPRENDENTE DE UNA ALTERNATIVA PRESIDENCIAL, CON FUERTE RESPALDO CIUDADANO // HAY UN ALTO GRADO DE SONAMBULISMO Y CEGUERA EN LA PERSISTENCIA DE IGNORAR EL HECHO GRUOSO DE QUE, GUSTE O NO GUSTE, SE HAN INSTALADO EN LA ESCENA POLÍTICA, DOS CANDIDATURAS QUE SURGEN DE LA CONCERTACIÓN // UNA, CON LA LEGITIMACIÓN DE LOS RITOS OFICIALES, Y OTRA QUE, CON INFINITA CEGUERA FUE PROSCRITA HOSTILMENTE, Y QUE HOY SE POSESIONA EN EL PROCESO ELECTORAL CON UNA GRAN RESPALDO.
 - EN ENERO NO VISUALIZAMOS LA PROFUNDIDAD DEL NIVEL DE RECHAZO DE LA MILITANCIA Y DE LA CIUDADANÍA A LAS DECISIONES QUE HAN VENIDO TOMANDO LAS DIRECTIVAS DE LOS PARTIDOS DE LA

2

3

CONCERTACIÓN Y QUE TIENEN A ESTA ALIANZA, MAYORÍA SOCIAL Y POLÍTICA POR LARGOS AÑOS, POR DEBAJO DEL 30% // CON EL FUERTE RIESGO DE QUEDAR FUERA DE LA COMPETENCIA DEFINITIVA DE LA ELECCIÓN PRESIDENCIAL DE ENERO DE 2010 // NO NOS OLVIDEMOS QUE HOY DÍA EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES LA GENTE NO DISPONE DE UN SOLO VOTO, SINO QUE DE DOS Y QUE EN LA PRIMERA VUELTA LOS CIUDADANOS ESTÁN LLAMADOS A EXPRESAR SUS OPCIONES MÁS CERCANAS, SU PRIMERA PREFERENCIA EN ESCALA REAL // EN SEGUNDA VUELTA, EN CAMBIO, TOMAN SU DECISIÓN DEFINITIVA ENTRE QUIENES TIENEN MÁS APOYO, QUE PUEDEN O NO COINCIDIR CON LA PRIMERA PREFERENCIA // SI LA CONCERTACIÓN NO FUE CAPAZ DE ORGANIZAR UNA PRIMARIA A LA ALTURA DE LAS CIRCUNSTANCIAS Y DE NUESTRA PROPIA TRAYECTORIA, ESTOY CONVENCIDO QUE SERÁ LA CIUDADANÍA LA QUE, EN PRIMERA VUELTA, CORRIJA ESTA GRAVE ANOMALÍA.

- ES ESTE MALESTAR EL QUE TAMBIÉN AMENAZA AL PARTIDO SOCIALISTA CON AFECTAR NEGATIVAMENTE SU REPRESENTACIÓN PARLAMENTARIA.
- SI ESTO ES ASÍ LO ÚNICO RAZONABLE ES SUSTITUIR, A LA MAYOR BREVEDAD, EL VÉRTIGO DESCALIFICATORIO POR UNA LÍNEA DE CONVERGENCIA QUE ASUMA LA EMERGENCIA, DESDE EL SENO DE NOSOTROS MISMOS, DE UNA NUEVA OPCIÓN QUE HA CALADO MUY HONDO EN EL PUEBLO.
- LAS VÍAS PARA DERROTAR A LA DERECHA ESTÁN A NUESTRO ALCANCE:
 - NECESITAMOS RECONOCER LA COMPLEMENTARIEDAD DE LA OPCIÓN ENCABEZADA POR EL SENADOR FREI CON LA QUE ENCABEZA EL DIPUTADO ENRIQUEZ - OMINAMI.
 - Y ABRIR PASO A UN PACTO AMPLIO EN CONTRA DE LA EXCLUSIÓN EN EL QUE PODAMOS PARTICIPAR TODOS AQUELLOS QUE ESTAREMOS EL 13 DE DICIEMBRE EN LA NOCHE DETRÁS DE QUIEN SEA NUESTRO ABANDERADO PARA DERROTAR UNA VEZ MÁS A LA DERECHA // "HAY UN PROPÓSITO COMÚN EN LAS CANDIDATURAS DE FREI Y ENRIQUEZ-OMINAMI, Y ES QUE AMBOS QUIEREN IMPEDIR QUE LA DERECHA GOBIERNE A CHILE" (OSVALDO ANDRADE EN ENTREVISTA EN LA NACIÓN DOMINGO DEL 14 DE JUNIO)
 - HACE ALGÚN TIEMPO PLANTIÉ LA IDEA DE UN PACTO DE SEGUNDA VUELTA Y TENGO LA ESPERANZA QUE ELLA, EN DEFINITIVA, SEA CAPAZ DE IMPONERSE SOBRE UNA LÓGICA INSENSATA QUE INSISTE EN IGNORAR LA MAGNITUD DEL RECLAMO SOCIAL Y LA FUERZA DE LOS SUEÑOS QUE ESTÁN POR ALLÍ, ESPERANDO PARA TRANSFORMARSE EN REALIDAD.
 - TERMINO DICHIENDO QUE POR FAVOR NO ME OFENDAN OFRECIENDOME UN CUPO A CAMBIO DE LA RENUNCIA A MIS CONVICCIONES.

3